

/A TRAVERS L'HISTOIRE DE NOS VILLAGES



L'Empereur Napoléon à Bonsin en 1804 !

Quelle ne fut pas la surprise du curé de l'époque lorsqu'il apprit que l'Empereur Napoléon 1^{er} devait s'arrêter, le 2 août 1804, à la Posterie de Bonsin. Quel était la raison de son arrêt et où comptait-t-il se rendre ?

Durant son règne en tant qu'Empereur, Napoléon 1^{er} fit six voyages à travers Belgique. Les grandes villes telles que Bruxelles, Anvers, Ostende, Luxembourg, Maastricht et Aix-La-Chapelle représentaient ses villes de passage. Ce matin du **2 août**, il s'arrêta au **relais postal de Bonsin** pour changer les chevaux. Il y avait, au même titre qu'à Hogue, un relais postal situé sur l'actuelle rue de la Posterie, celle qui mène de l'école de Bonsin vers Somme-Leuze, via le Bois Lapson. Elle empruntait la route qui venait de Paris pour se rendre vers Liège, et qui passait par Marche, Somme-Leuze, Bonsin et ensuite Nandrin. Il était de coutume que dans les relais postaux des chevaux « frais » étaient mis à la disposition des courriers transitant et des convois plus officiels tels que des dirigeants d'Etat et autres chefs militaires.

Ce jour-là, Napoléon envisageait de se rendre en Allemagne, à Aix-La-Chapelle, où il devait rejoindre Joséphine de Beauharnais qui y « prenait les eaux » (prendre les eaux signifie faire une cure thermale).

Le curé du village, aussitôt prévenu, s'affairât à l'accueillir et lui présentât ses hommages. Lorsque tout à coup la cloche de Chardeneux s'est mise à sonner la strette de l'Angélus. Cette sonnerie rendit pensif le grand conquérant qui se recueillit un instant et ne dissimulât pas au vieux prêtre que toujours il était sensible aux sons d'une cloche de village.

En quelques mots brefs, il s'informât du nom de l'église, son clocher avec ses clochetons éveillât sa curiosité et le curé en profitât pour dire les besoins de sa modeste chapelle. L'empereur sembla s'intéressé par cette requête et montant en voiture il dit au curé : **« Adieu M. le curé, adressez-moi une requête, Bigot de Préameneu (un de ses deux ministres de culte et juriste à l'origine du code civil) m'en fera un rapport et je me souviendrai de Chardeneux ».**



Mais les bonsinois et chardeneutois attendent toujours...Savaient-ils seulement que les défaites des batailles de **Trafalgar en 1805, Waterloo en 1815 et de la campagne de Russie en 1812** allaient empêcher la réalisation de cette promesse. Et depuis lors la Belgique fût indépendante !

André Van Overschelde, pour le Cercle Historique (andre.vanoverschelde@skynet.be)

Si l'histoire de nos villages vous intéresse, n'hésitez pas à consulter la page historique sur le site <http://www.sommeleuze.be/loisirs/culture/cercle-historique-de-somme-leuze/evenement>, et de vous adresser auprès de carpentierjessica@hotmail.be, Echevine de la Culture.